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H A R I A N

SUBSIDI BBM

Pemerintah	getol	melakukan	konsolidasi	terkait	wacana	mengubah	skema	subsidi	bahan	bakar	minyak	(BBM)	berbasis	

komoditas	menjadi	bantuan	langsung	tunai	(BLT).	Bahkan	dalam	rapat	terbatas	 	sektor	energi,	Rabu	(30/10/2024)	

Presiden	 Prabowo	 Subianto	mengarahkan	 besaran	 subsidi	 yang	 bakal	 diberikan	 ke	masyarakat	 diselesaikan	

dalam	2	pekan	ke	depan	ke	depan.	Di	tengah	kabar	perubahan	cara	pemberian	subsisi	bensin,	isu	mencuat	dari	sektor	

properti.	Dikatakan	kelompok	pengusaha	Real	Estat	Indonesia	(REI),	sebagian	subsidi	BBM	dan	LPG	(elpiji)	akan	

dialihkan	 menjadi	 subsidi	 angsuran	 rakyat	 untuk	 kepemilikan	 rumah.	 Diketahui,	 Prabowo	

memiliki	target	membangun	2	juta	rumah	per	tahun	di	pedesaan	pada	masa	jabatannya.	Sebagai	

catatan,	anggaran	subsidi	energi	ditetapkan	Rp204,53	 triliun	dalam	Anggaran	Pendapatan	

dan	Belanja	Negara	(APBN)	2025.

Baca	Hal	11....
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H A R I A N

JAKARTA -Sedikitnya 537 perusahaan 
perkebunan sawit di  Indonesia 
beroperasi tanpa belum memiliki 
sertifikat Hak Guna Usaha (HGU). 
Menteri Agraria dan Tata Ruang/ 
Kepala Badan Pertanahan Nasional 
(ATR/BPN), Nusron Wahid, me-
negaskan pemerintah akan mem-
berikan sanksi tegas. 

Perusahaan tersebut diduga 
mengelola sekitar 2,5 juta hektare 
lahan sawit tanpa izin sejak 2017.

Dalam rapat dengan Komisi II DPR 
RI, Nusron menyebutkan sanksi utama 
yang akan diterapkan adalah denda 
pajak. Nusron mengatakan besaran 
denda saat ini sedang dihitung oleh 
Badan Pengawasan Keuangan dan 
Pembangunan (BPKP).

"Selama tujuh tahun mereka 
menanam dan beroperasi tanpa izin, 
tentu harus ada sanksi dan hukuman. 
Tidak hanya soal denda, tetapi juga 
bentuk sanksi lainnya," tegas Nusron, 
d a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  R a b u 
(30/10/2024).

Nusron mengatakan selain denda 
pajak terhadap perusahaan, pihaknya 
belum tentu akan memberikan atau 
menerbitkan HGU. Menurutnya, 
tindakan perusahaan yang terus 
beroperasi tanpa izin mencerminkan 
ketidakpatuhan terhadap peraturan.

"Itu yang kami bahas, bukan 
berarti setelah mereka membayar 
denda otomatis mendapatkan HGU. 
Keputusan final nanti tergantung 
itikad baik dan sikap pemerintah," 
jelas Nusron.

Nusron mengatakan Presiden dan 
J a k s a  A g u n g  t u r u t  m e m a n t a u 
perkembangan kasus ini. Keputusan 
terkait perpanjangan atau pemberian 

HGU masih dalam tahap pertimbangan 
di level tertinggi.

"Presiden sudah sangat concern 
dengan masalah ini, dan Pak Jaksa 
Agung sudah masuk ke wilayah ini, dan 
B P K P  s u d a h  m e l a k u k a n 
penghitungan-penghitungan tentang 
kerugian dan mungkin denda yang 
harus dibayarkan mereka kepada 
negara," katanya.

Disebut	Bill	Gates	saat	
Bahas	'Kiamat'	Bumi

Sebelumnya, Pendiri Microsoft Bill 
Gates menuturkan perubahan iklim 
makin parah. Dia menyebut nama 
I n d o n e s i a  d a l a m  c u r a h a n 
pemikirannya di  blog personal 
miliknya beberapa waktu yang lalu.

Gates mengatakan bahwa setiap 
t a h u n n y a  a k t i v i t a s  d i  B u m i 
menghasilkan 51 miliar ton gas rumah 
kaca. Sebanyak 7% di antaranya 
berasal dari produksi lemak atau 
minyak hewan/tumbuhan.

Mengejutkannya, salah satu yang 
disorot sang miliarder adalah minyak 

sawit. "Saat ini, minyak sawit adalah 
lemak nabati yang paling banyak 
dikonsumsi di seluruh dunia," ujarnya.

Namun, bukan penggunaannya 
y a n g  d i p e r m a s a l a h k a n  G a t e s , 
m e l a i n k a n  b a g a i m a n a  p r o s e s 
produksinya. Kebanyakan jenis sawit 
tumbuh subur hanya di tempat-
t e m p a t  y a n g  d i l e w a t i  g a r i s 
khatulistiwa, penggundulan hutan 
m e n j a d i  l a w a n  s a w i t  p u n 
mencetuskan krisis.

S e l a i n  b e r d a m p a k  p a d a 
keragaman alam, penggundulan hutan 
kerap menggunakan cara  yang 
menyumbang penyebab perubahan 
iklim secara besar. Caranya adalah 
pembakaran hutan yang menciptakan 
emisi banyak di atmosfer.

"Pada 2018, kehancuran yang 
terjadi di Malaysia dan Indonesia saja 
s u d a h  c u k u p  p a r a h  h i n g g a 
menyumbang 1,4% emisi global. 
Angka itu lebih besar dari seluruh 
negara bagian California dan hampir 
sama besarnya dengan industri 
penerbangan di seluruh dunia," Gates 

menjelaskan.
Sayangnya, Gates menyebut peran 

minyak sawit sulit  tergantikan. 
Komoditas sawit murah, tidak berbau, 
dan melimpah.

"Minyak sawit juga satu-satunya 
minyak nabati dengan keseimbangan 
lemak jenuh dan tak jenuh yang 
hampir sama, itulah sebabnya minyak 
ini sangat serbaguna. Jika lemak 
hewan adalah bahan utama dalam 
beberapa makanan, maka minyak 
sawit adalah pemain tim yang dapat 
bekerja untuk membuat hampir 
semua makanan dan barang-barang 
non-makanan menjadi lebih baik," 
tuturnya.

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  G a t e s 
mengungkap sudah ada perusahaan-
perusahaan yang mencoba mengatasi 
masalah tersebut. Salah satunya C16 
Biosciences yang berupaya membuat 
alternatif minyak sawit. Sejak 2017, 
C16 mengembangkan produk dari 
mikroba ragi liar menggunakan proses 
fermentasi yang tidak menghasilkan 
emisi sama sekali.(wid, rla, bgt, 
ist/dya)
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(Ilustrasi)	Petani	memanen	buah	kelapa	sawit.(dok)
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H A R I A N

Keluhkan Habis Rp 20 M, Anggota DPR NasDem

 Usul Pemilu Digelar 10 Tahun Sekali

Pemilu adalah untuk mengintegrasi-
kan Pemilu dan Pilkada.

Sebab,  kedua sistem pemilu 
tersebut memiliki kesamaan dalam 
penyelenggaraan. Mereka meng-
usulkan agar tidak ada lagi perbedaan 
rezim antara pemilu dan pilkada.

“Secara sederhana bisa dikatakan 
bahwa kedua pemilu, baik pilkada ini 
memiliki unsur yang sama, sama-sama 
diselenggarakan oleh KPU,” tuturnya.

Dalam kesempatan yang sama, 
Baleg DPR mengungkapkan membuka 
peluang untuk merevisi paket delapan 
UU politik lewat metode gabungan 
Omnibus Law.

Wacana itu disampaikan Wakil 
Ketua Baleg DPR, Ahmad Doli Kurnia 
usai rapat dengar pendapat umum 
(RDPU) dengan sejumlah organisasi 
pemantau pemilu.  Doli  menilai 
pelaksanaan Pemilu 2024 terutama 
perlu dievaluasi karena sejumlah 
masalahnya.

"Makanya saya tadi mengusulkan 
ya sudah kita harus mulai berpikir 
tentang membentuk undang-undang 
politik dengan metodologi omnibus 
law. Jadi karena itu saling terkait 
semua ya," kata Doli di kompleks 
p a r l e m e n ,  J a k a r t a ,  R a b u 
(30/10/2024). 

Adapun rincian delapan UU yang 
bakal direvisi dengan metode omnibus 
law itu adalah UU Pemilu, UU Pilkada, 
UU Partai  Polit ik ,  UU MD3,  UU 
Pemerintah Daerah, UU DPRD, UU 
Pemerintah Desa, dan UU Hubungan 
Keuangan Pusat dan Daerah.

Menurut Doli, berdasarkan hasil 
rapat pada kesempatan, dari sejumlah 
UU tersebut, ada keinginan bersama 
untuk menyatukan UU Pemilu dan 
Pilkada.

"Nah tapi kalau kita lihat dari 
diskusi Baleg hari ini, kalau kita bicara 
tentang soal politiknya aja, itu tadi. 
Pemilu dan Pilkada dijadikan satu," 
katanya.

Doli mendorong agar jika semua 

fraksi sepakat untuk melakukan revisi 
terhadap UU Pemilu atau sejumlah UU 
politik yang lain, langkahnya harus 
dimulai di awal periode ini. Dengan 
begitu dia berharap, UU itu nantinya 
bisa berlaku untuk Pemilu 2029 
mendatang.

"Nah sehingga nanti 2026, 2027, 
2028 itu sosialisasi udah. Kalau kita 
ubah sistem barunya, jadi kita cuma, 
k a l a u  k a r e n a  k a t a k a n l a h  a d a 
perubahan yang baru gitu, kita cukup 
punya waktu untuk sosialisasi ke 
masyarakat. Dua tahun, tiga tahun, 
kira-kira," katanya.

Usul untuk menyatukan UU Pemilu 
dan UU Pilkada juga disampaikan 
Perkumpulan untuk Pemilu dan 
Demokrasi (Perludem) yang hadir 
dalam rapat. Saat ini, UU Pemilu diatur 
dalam UU Nomor 17 Tahun 2017, 
sedangkan Pilkada diatur lewat UU 
Nomor 10 Tahun 2016.(wid, rls, 
ant/dya)

Perludem Khoirunnisa Nur Agustyati 
menyampaikan usulannya agar Revisi 
Undang-Undang Pemilu Nomor 7 
Tahun 2017 agar masuk dalam 
Prolegnas 2024-2029.

Salah satu pertimbangannya 
a d a l a h  u n t u k  m e n g k a j i  u l a n g 
pelaksanaan pemilu serentak yang 
menurut Perludem tidak berdampak 
signifikan dalam menurunkan suara 
tidak sah.

“Di Pemilu 2019 setelah menjalani 
Pemilu  Serentak  pertama kal i , 
ternyata kita mengalami kompleksitas 
Pe m i l u  ya n g  l u a r  b i a s a ,”  k a t a 
Khoirunnisa dalam rapat bersama 
B a d a n  L e g i s l a s i  D P R  R I ,  R a b u 
(30/10/2024).

“Saya masih ingat sebetulnya pasca 
Pemilu 2019 sudah ada keinginan 
untuk merevisi Undang-Undang 
Pemilu tapi pada waktu itu kemudian 
tidak dilanjutkan revisinya karena 
p e m e r i n t a h  f o k u s  C O V I D - 1 9 ,” 
lanjutnya.

Menurutnya, kompleksitas serupa 
juga kembali  terjadi  di  Pemilu 
Serentak 2024 kemarin. Perludem 
berpandangan hasil dari pelaksanaan 
pemilu serentak belum sepenuhnya 
memenuhi harapan dalam hal efisiensi 
dan pengurangan suara tidak sah.

“Di tahun 2019 ada sekitar 17 juta 
suara tidak sah dan di Pemilu 2024 ada 
sekitar 15 juta suara yang tidak sah,” 
katanya.

UU Pemilu menjadi UU yang paling 
banyak diuji di Mahkamah Konstitusi. 
UU Nomor 7 Tahun 2017 itu telah diuji 
sebanyak 134 kali, Perludem sendiri 
s u d a h  m e n g a j u k a n  p e n g u j i a n 
sebanyak 26 kali.

Dengan banyaknya uji materi, 
Perludem melihat bahwa banyak hasil 
pertimbangan MK yang harusnya 
menjadi landasan untuk melakukan 
revisi UU Pemilu di periode DPR RI kali 
ini.

Usulan penting lainnya dalam 
pertimbangan MK yang menurut 
Perludem layak diatur dalam UU 

JAKARTA- Mahalnya biaya politik di 
Indonesia bukan sekadar isapan 
jempol semata. Dalam rapat Badan 
Legislasi DPR bersama Komnas HAM 
dan Perludem, pada Rabu (30/10/2024), 
anggota DPR RI mengakui meng-
habiskan modal miliaran rupiah. 
Sehingga ada usulan agar Pemulu 
digelar 10 tahun sekali. 

“Mohon maaf rata-rata kita bukan 
sedikit menghabiskan uang, minimal 
Rp 20 miliar ke atas, nggak ada yang Rp 
10 miliar. Ini Perludem harus tahu,” 
keluh Anggota Badan Legislasi dari 
Partai NasDem, Muslim Ayub. 

I a  s e p a k a t  d e n g a n  u s u l a n 
Perludem untuk mendorong Revisi UU 
Pemilu. Ia menambahkan usulan agar 
Pemilu dilakukan setiap 10 tahun 
sekali untuk menghemat ongkos 
politik.

“Saya berharap apa salahnya 
barangkali pemilu ini 10 tahun sekali 
ya kan? Karena untuk 5 tahun ini, 
pimpinan, kita ini 2025. 2026 itu 
sudah dekat. 2027 sudah mulai pemilu 
l a g i ,”  l a n j u t  l e g i s l a t o r  d a e ra h 
pemilihan Aceh itu.

Muslim pun blak-blakan praktik 
money politics yang juga didukung 
oleh penyelenggara Pemilu. Bahkan 
money politics seperti dilegalkan oleh 
aturan yang berlaku saat ini.

“Kalau bicara pemilu ini, saya rasa 
apa pun aturan yang kita lakukan ke 
depan. Apa pun RUU yang sudah kita 
sahkan nanti, kapan pun tidak akan 
terhindar dari money politics. Itu 
sudah pasti,” kata Muslim.

"Kami jujur ya, kalau di Aceh itu 
luar biasa. Kalau katakan kejam, 
sangat. Malah per satu satu suara 
d i h i t u n g  R p  2 0 0  r i b u .  C o b a 
bayangkan," tutur dia.

Perludem:	Kaji	Ulang
Pemilu	Serentak

Di sisi lain, Direktur Eksekutif 

Badan	Legislasi	DPR	RI	menggelar	rapat	di	kompleks	parlemen,	Jakarta,	Rabu	(30/10/2024).	ANTARA

9 FAKTA
PEMILU 2024 

Berlangsung	Serentak	
Rabu, 14 Februari 2024

Lima	Surat	Suara	
- Pilpres
- Pileg DPR
- DPRD provinsi
- DPRD kabupaten/kota
- DPD

Diikuti	204,8	Juta	Pemilih	
Dalam negeri: 203.056.748 
Luar negeri 1.750.474

Jawa Barat Terbanyak Pemilih	
mencapai	35.714.901	orang

Boleh	Ambil	Foto	dan	Video	
saat Penghitungan Suara

Pileg Diikuti 18	Partai	Politik	
serta	4	partai	politik	di Aceh

Anggaran besar Pemilu 2024 
sebesar	Rp71,3	triliun

Sebaran pemilih
- Pulau Jawa                   : 115.373.669
- Pulau Sumatra            : 43.028.586
- Pulau Sulawesi           : 14.611.785
- Pulau Kalimantan      : 12.201.793
- Bali-Nusa Tenggara   : 11.196.282
- Pulau Maluku-Papua : 6.651.643

8 UU yang bakal 
direvisi dengan 
metode omnibus law

UU Pemilu

UU Pilkada

UU Partai Politik

UU MD3

UU Pemerintah Daerah

UU DPRD

UU Pemerintah Desa

UU Hubungan Keuangan 

Pusat dan Daerah



perli tingkatkan terkait sumber daya 
manusia tentang internet," ujarnya.

Dia menyebut sumber daya 
m a n u s i a  h a r u s  d i l a t i h  u n t u k  
bagaimana caranya mengamankan 
data siber. Dia menawarkan cyber 
security di Jawa Tengah untuk 
mengamankan data internet agar 
tidak dicuri.

"Jadi pengamanan data siber itu 
penting, sehingga sumber daya 
manusia kita harus kita latih terkait 
dengan siber, apa yang kita lakukan? 
Kita akan menggunakan terkait 
dengan cyber security di Jawa Tengah 
untuk mengamankan data-data di 
internet kita tidak jebol,"

"Dan itu harus diamankan dengan 
penggandaan data kemampuan siber," 
imbuhnya.

Dia menyebut hal itu juga bisa 
dilakukan dengan koordinasi aparat 
terkait misalnya jajaran kepolisian. Dia 
menyebut polisi mempunyai unit siber 
yang bisa melakukan penegakan 
hukum terkait dengan kebocoran data.

“Kita koordinasi dengan aparat 
terkait misalnya jajaran kepolisian dan 
p u n y a  u n i t  s i b e r  y a n g  b i s a  
m e n e g a k k a n  t e r k a i t  d e n g a n  
kebocoran data di tempat kita," 
ujarnya.(wid, dtc, ist/dya)

Pilkada
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H A R I A N

JAKARTA - Adu gagasan Cagub Jateng 
nomor urut 1 Andika Perkasa dengan 
Cagub Jateng nomor 2 Ahmad Luthfi 
tersaji dalam debat perdana malam ini. 
Andika dan Luthfi menyampaikan 
gagasan terkait internet untuk desa-
desa di Jawa Tengah.

Mulanya, Andika menyampaikan 
percepatan internet di Jawa Tengah 
akan memudahkan masyarakat 
mengakses dunia luar. Tak hanya itu, 
kata Andika, pemerintah juga bisa 
membantu dengan mengefektifkan 
kecepatan internet itu.

"Terima kasih Mas Luthfi, itu 
menurut saya program yang sangat 
bagus sekali, karena memang dengan 
hadirnya internet di seluruh desa Jawa 
Tengah, kita bisa mempercepat 
misalnya, akses mereka terhadap 
dunia luar," ujar Andika saat debat 
perdana Pi lkada Jateng,  Rabu 
(30/10/2024).

"Dan juga termasuk kalau dari 
sudut pandang kita untuk me-
ningkatkan efektivitas kecepatan 
dalam tata kelola pemerintahan ini 
juga bisa membantu sangat cepat dan 
kita bisa lebih responsif lagi," ujarnya.

Andika mengatakan kecepatan 
internet ini juga harus dibarengi 
dengan regulasi. Dia menyebut 

regulasi itu akan mengatur batasan 
perangkat.

"Saya hanya menambahkan bahwa 
penggunaan internet ini biasanya 
harus dibarengi dengan regulasi 
sedikit, karena apa , karena satu titik di 
satu desa misalnya ini tidak akan 
cukup sehingga perlu kita atur 
sedemikian rupa sehingga ada 
batasan-batasan," ujarnya.

"Jangan sampai ada satu dua orang 
misalnya kemudian mendominasi 128 
device, karena misalnya kalau kita 
menggunakan starlink di satu titik 
yang tidak ada fiber optik, wifi nya ini 
bisa digunakan oleh 128 device atau 

H P  t a b l e t  s e te r u s nya ,  j a n ga n  
didominasi oleh satu dua orang saja 
yang upload,  download video 
berlebihan sehingga semua punya 
kesempatan yang sama akses yang 
sama, " imbuhnya.

Luthfi juga menawarkan gagasan 
mengenai internet. Dia menekankan 
pentingnya peningkatan sumber daya 
manusia terkait internet.

"Saya mengucapkan terima kasih 
kepada Pak Andika bahwa ide kami 
diterima, tetapi yang perlu kami 
sampaikan, jadi ada hal yang perlu kita 
lakukan apabila masuk kita sudah tahu 
sampai ke desa-desa internet, kita 

Adu Gagasan Lutfhi dan Andika soal Internet 

untuk Desa-desa 

Sesi	tanya	jawab	debat	perdana	Pilkada	Jateng	2024	(Foto:	Tangkapan	layar	YouTube	KPU	Jateng)

Debat Pilkada Jateng 

di segi ideologi, politik, sosial dan 
budaya.

”Kami akan tunaikan tugas yang 
belum terselesaikan. Kami yakin 
rakyat  menunggu kami  untuk 
membesarkan Sumatera Utara yang 
bermartabat. Kita bersama-sama 
membesarkan dan menjaga dalam 
ra n g k a  m e m a j u k a n  ke  s e m u a  
pembangunan,” ujarnya. (Ant, ist/ dya)

MEDAN — Dua pasangan calon 
gubernur Sumatera Utara, yakni 
Muhammad Bobby Afif Nasution-
Surya dan Edy Rahmayadi-Hasan Basri 
Sagala, melaksanakan debat perdana 
di Kota Medan, Rabu (30/10/2024) 
malam. 

Ketua KPU Sumatera Utara Agus 
Arifin menyambut baik debat pertama 
dan berharap ini bisa menjadi 
referensi bagi para pemilih calon 
orang nomor satu di Sumut tersebut. 
Dia memaparkan, Sumut memiliki 
lebih dari 25.000 tempat pemungutan 
suara (TPS) untuk mengakomodasi 
sekitar 10,7 juta pemilih. Setelah debat 
pertama, pertemuan kedua bakal 
berlangsung pada 6 November 2024 
dan debat ketiga pada 13 November 
2024.

”Kesempatan yang baik ini  
diharapkan secara maksimal untuk 
memaparkan ide, gagasan, dan 
berbagai hal untuk Sumatera Utara. Ini 
menjadi pendidikan politik dan 
memberikan referensi kepada pemilih 
dan diharapkan dapat meningkatkan 

pemilih. Kami berusaha maksimal 
agar pilkada ini bisa tenang dan 
kondusif,” ujarnya dalam sambutan.

Jika dilihat dari paparan kedua 
calon, ada kemiripan dari visi mereka 
yang menginginkan Sumut Unggul, 
Maju, dan Berkelanjutan. Namun, 
Bobby menekankan kepada kolaborasi 
dari berbagai pihak untuk mencapai 
visi itu, sementara Edy menekankan 
terhadap pembangunan desa dan 
menata kota.

Menurut Bobby, masyarakat masih 
banyak mengeluh terhadap akses 
kesehatan dan pendidikan. Dia 
berjanji, jika terpilih, mereka akan 
memperhatikan akses pendidikan dan 
kesehatan dalam dua tahun awal 
kepemimpinannya. Hal ini diharapkan 
bisa meningkatkan kualitas sumber 
daya manusia.

”Kami hadir, Bobby-Surya, akan 
memastikan, masyarakat Sumut akan 
dapat akses kesehatan menggunakan 
KTP Sumatera Utara. Tidak ada lagi 
sekolah SMA dan SMK yang listriknya 
tidak ada. Hari ini masih ada. Akses 

internet tidak ada. Dan, kami pastikan 
tidak ada lagi kutipan (pungli),” ujar 
Bobby menyampaikan gagasan.

Sementara itu, Edy optimistis akan 
menunaikan tugas yang belum 
terselesaikan dan yakin  akan 
melanjutkan kepemimpinannya di 
periode kedua. Mereka menekankan 
pada pembangunan Sumut yang 
unggul, mengembangkan potensi SDM 

Pasangan	Edy	Rahmayadi	dan	Hasan	Basri	Sagala	(kiri)	serta	Bobby	Afif	Nasution	dan	Surya	
mengikuti	debat	publik	pertama	calon	gubernur	dan	wakil	gubernur	yang	digelar	di	Hotel	Mercure,	Medan,	

Rabu	(30/10/2024)	malam.	Ist

Bobby Tekankan Kolaborasi, Edy Bangun Desa- Tata Kota

Debat Pilkada Sumut 
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JAKARTA - Kejaksaan Agung (Kejagung) 
mengatakan pihaknya masih me-
nelusuri ke mana aliran dana Rp 400 
miliar yang disebut sebagai kerugian 
negara dalam kasus impor gula. Kepala 
Pusat Penerangan Hukum (Kapuspenkum) 
Kejagung, Harli Siregar, mengatakan 
pihaknya juga masih belum me-
ngetahui apakah mantan Menteri 
Perdagangan Tom Lembong ikut 
menikmati aliran dana tersebut.

“Soal kerugian negara yang sudah 
disampaikan bahwa ini akan terus 
dihitung untuk pastinya seperti apa. 
Aliran dana itu akan didalami juga,” 
ucap Harli  di Kejaksaan Agung, 
Kebayoran Baru, Jakarta Selatan, Rabu 
(30/10/2024).

Sebelumnya, Direktur Penindakan 
Jaksa Agung Muda Pidana Khusus 
(Jampidsus) Kejagung, Abdul Qohar, 
menyatakan nilai kerugian negara 
dalam kasus ini mencapai sekitar Rp 
400 mi l iar.  Qohar  menyatakan 
kerugian negara itu berdasarkan 

perhitungan potensi keuntungan yang 
s e h a r u s n y a  d i t e r i m a  o l e h  P T 
Perusahaan Perdagangan Indonesia 
(PT PPI) dalam impor gula. Negara 
merugi karena keuntungan itu justru 
dinikmati oleh delapan perusahaan 
yang mendapat jatah kuota impor gula 
kristal mentah (GKM).

Harl i  menjelaskan pihaknya 
menetapkan Tom Lembong sebagai 
tersangka dalam kapasitasnya sebagai 
d a l a m  k a s u s  t e r s e b u t  s e b a g a i 
regulator bersama dengan PT PT PPI. 
Dia menyatakan penyidik juga masih 
m e n e l u s u i  a p a k a h  To m  i k u t 
menikmati aliran dana itu. “Apakah 
ada, misalnya, di situ unsur aliran dana 
tentu akan terus didalami,” kata Harli.

Kejaksaan Agung menetapkan 
To m  L e m b o n g  d a n  D i r e k t u r 
Pengembangan Bisnis PT PPI Charles 
Sitorus sebagai tersangka dalam kasus 
korupsi impor gula ini. Penyidik pun 
telah menahan mereka pada Selasa 
kemarin.

Harli menyatakan, pihaknya telah 
menyidik kasus ini sejak Oktober 
tahun lalu. Dia pun mengakui jika 
penyidik sempat mengalami kesulitan 
untuk mengungkap kasus korupsi ini.

Penyidik, kata Harli, pun telah 
memeriksa Tom dan Charles tiga kali 
dalam kurun waktu itu. Setelah 
menemukan lima bukti, kata Harli, 
penyidik menetapkan keduanya 
sebagai tersangka.

Harli pun tak bisa memastikan 
apakah pihaknya akan menetapkan 
tersangka lainnya dalam kasus korupsi 
impor gula ini. Dia menyatakan, hal itu 
tergantung pada bukti-bukti yang ada.

“Apakah ada bukti permulaan 
yang cukup, setidaknya diperoleh 
d a r i  d u a  a l a t  b u k t i  u n t u k 
menentukan seseorang menjadi 
t e r s a n g k a  a t a u  t i d a k .  S e t i a p 
kemungkinan itu ada. Tetapi harus 

mengacu pada hal tersebut,” kata 
dia.

Buka	Peluang	Tersangka	Baru	
Kejagung mengaku membuka 

peluang menetapkan tersangka baru 
d a l a m  k a s u s  p e n y a l a h g u n a a n 
wewenang izin impor gula oleh eks 
Menteri Perdagangan Tom Lembong 
pada periode 2015-2016.

"Apakah akan dimungkinkan 
adanya tersangka baru dalam perkara 
ini? Itu sangat tergantung dengan 
apakah ada bukti permulaan yang 
cukup," kata Kepala Pusat Penerangan 
Hukum Kejagung Harli Siregar. 

Harli mengatakan penyidik Jaksa 
Agung Muda Bidang Tindak Pidana 
Khusus juga masih akan memanggil 
sejumlah saksi terkait dalam kasus ini. 
Apabila ditemukan bukti keterlibatan 
yang cukup, ia memastikan penyidik 
akan menjerat seluruh pelaku yang 
terlibat.

Dalam kasus itu, Tom Lembong 
dijerat bersama dengan satu orang 
lainnya yakni Charles Sitorus selaku 
Direktur Pengembangan Bisnis PT 
Perusahaan Perdagangan Indonesia 
2015-2016.

Charles Sitorus selaku Direktur 
PPI yang merupakan BUMN diduga 
berkongkalikong dengan 8 per-
usahaan swasta.  Perusahaan-per-
usahaan itu yang kemudian melaku-
kan impor gula mentah dan kemudian 
mengolahnya menjadi gula putih.

Padahal, sesuai aturan yang bisa 
melakukan impor adalah BUMN. 
Selain itu, seharusnya yang diimpor 
adalah langsung Gula Kristal Putih, 
bukan masih berbentuk mentah.

Impor tersebut diduga masih 
terkait dengan hasil rapat koordinasi 
di bawah Kemenko Perekonomian 
pada 28 Desember 2015. Kala itu, 
dibahas bahwa Indonesia pada tahun 

Kejagung Belum Kantongi Bukti Aliran Dana 

ke Tom Lembong
2016 kekurangan GKP sebanyak 
200.000 ton. Diperlukan langkah 
untuk stabilisasi harga gula dan 
pemenuhan stok gula nasional.

Lalu, setelah 8 perusahaan itu 
mengimpor gula mentah dan diolah 
menjadi gula kristal putih, PT PPI 
seolah-olah membeli gula tersebut 
tetapi sebenarnya gula itu dijual oleh 
perusahaan swasta ke pasaran. Harga 
jualnya Rp 16 ribu, jauh lebih tinggi 
dari HET saat itu yakni Rp 13 ribu.

Sementara itu,Anies Baswedan 
merespons penetapan tersangka 
rekan sekaligus tim pemenangannya 
di Pilpres 2024, Thomas Trikasih 
Lembong atau Tom Lembong. Menteri 
P e r d a g a n g a n  2 0 1 5 - 2 0 1 6  i t u 
ditetapkan Kejaksaan Agung sebagai 
tersangka korupsi impor gula.

Dalam unggahan terbarunya di X, 
Anies mengatakan bahwa Tom dikenal 
sebagai orang yang lurus dan tidak 
neko-neko. Kepribadiannya itu, menurut 
Anies, membuat sosok Tom Lembong 
disegani baik ketika berkarier di dunia 
usaha maupun di pemerintahan.

Mantan Gubernur Jakarta ini 
mengaku terkejut dengan penetapan 
tersangka kerabatnya itu. "Walau 
begitu, kami tahu proses hukum tetap 
harus dihormati," tulis Anies dalam 
c u i t a n n y a  i t u ,  p a d a  R a b u 
(30/10/2024).

Anies menyatakan percaya kepada 
aparat penegak hukum dan peradilan 
bakal bertindak transparan serta adil 
dalam menangani kasus ini. Karena itu, 
dia meminta agar penegak hukum di 
negeri ini mampu membuktikan 
bahwa penjelasan di Undang-undang 
Dasar atau UUD 1945 masih valid. Poin 
yang dimaksud Anies dalam UUD 1945 
itu ialah negara Indonesia merupakan 
n e g a r a  h u k u m ,  b u k a n  n e g a r a 
berdasarkan kekuasaan.

Sementara, Ketua Umum Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB) Muhaimin 
Iskandar atau Cak Imin mengaku 
turut bersedih menyusul Thomas 
Trikasih Lembong atau Tom Lembong 
ditetap-kan sebagai tersangka kasus 
dugaan korupsi impor gula oleh 
Kejaksaan Agung, semalam. "Ya saya 
turut bersedih sebenarnya," kata Cak 
Imin singkat di Kompleks Istana 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Rabu 
(30/10/2024). 

Menteri Koordinator (Menko) 
Bidang Pemberdayaan Masyarakat ini 
berharap mantan anggota tim sukses 
pasangan Anies Baswedan-Muhaimin 
di Pilpres 2024 itu,  tetap kuat . 
"Semoga Pak Tom sabar, mudah-
mudahan kuat," ucap dia.wid, rls, ist, 
tmp/dya)

Charles	Sitorus,	Direktur	Pengembangan	Bisnis	di	PT	Perusahaan	Perdagangan	Indonesia	(PPI)	pada	tahun	2015-2016	yang	

menjadi	tersangka	kasus	impor	gula	bersama	Thomas	Lembong.	(ist)

Soal Kerugian Negara Rp 400 M Kasus Impor Gula 

RP 19,7 MILIAR 
TOTAL

Rp 19.07 Miliar
Tanah	&	bangunan

 Rp 1.15 Miliar
Kendaraan	senilai

Rp 1.45 Miliar
Kas	dan	setara	kas	senilai

RP

Rp 4.12 Miliar
Harta	bergerak	lainnya

LHKPN	KPK	pada	6	Maret	2024

HARTA KEKAYAAN
CHARLES SITORUS 

Rp 494 Juta
Surat	berharga

RP

Rp 400 Juta
Harta	lainnya

RP

Rp 7.009 Miliar
UTANG

RP



harga kulakannya Rp 14.000 
an. Harga tomat naik itu 
biasanya sekitar Desember, 
akhir tahun itu. Kalau dari 
pengepul, naik biasanya 
karena masuk musim hujan, 
jadi terdampak ke bawang 
merah, bawang putih, tomat, 
itu naik," ujar Ninik, Rabu 
(30/10/2024). 

Hal yang sama juga 
dikeluhkan oleh pedagang 
pasar Klojen lainnya, Isnaini, 
ia mengaku jika biasanya 
menyetok tomat sekitar 4 
hingga 5 kilogram, tetapi kini 
hanya berani menyediakan 
sekitar 3 kilogram saja. 

"Pembeli yang biasanya 
beli 1 kilo, sekarang cuma 

beli setengah kilo. Jadi ya mau gak mau 
harus kurangi stoknya, biar tidak rugi," 
ucap Isnaini. Ia juga menambahkan, 
jika kondisi ramai pembeli, stok tomat 
dapat langsung terjual habis dalam 
sehari. Namun, jika kondisi sepi 
pembeli, 3 Kg tomat baru bisa habis 
dalam 2-3 hari. 

Terpisah, seorang pemilik warung 
makan, Rukayah (55), yang kerap 
berbelanja di Pasar Klojen, mengaku 
harus memutar otak untuk memenuhi 
kebutuhan tomat dalam menunya. 
"Biasanya, sehari saya beli dua kilo 
tomat untuk warung. Sekarang hanya 
berani beli satu kilo saja karena 
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MALANG	  - Beberapa pedagang 
sayuran di Kota Malang mengeluhkan 
h a rga  ko m o d i t a s  to m a t ,  ya n g  
melambung tinggi dalam sepekan 
terakhir hingga mencapai 60-80 
persen. Kondisi ini memaksa sejumlah 
pedagang tomat di Pasar Klojen, 
mengurangi stok dagangan untuk 
menghindari risiko rugi akibat tomat 
yang cepat membusuk. 

Ninik, pedagang sayuran di Pasar 
Klojen, menyebutkan biasanya ia 
menjual tomat dengan harga Rp 
10.000 per kilogram. Namun kini 
harus menaikkannya menjadi Rp 
16.000 hingga Rp 18.000 per kilogram. 

"Naiknya sekitar 3 hari an. Kalau 

harganya masih naik," keluhnya. 
Menurut Tini, tomat merupakan 

bahan penting untuk membuat 
sambal dan bumbu olahan sayur yang 
menjadi favorit pelanggannya. "Ya, 
tomat ini kan buat sambal, jadi harus 
ada. Tapi kalau harganya mahal 
begini ,  mau nggak mau harus 
disiasati. Kadang saya tambahi cabai 
atau bawang merah lebih banyak 
untuk mengurangi pemakaian tomat," 
jelasnya.

Menanggapi situasi ini, Kepala 
Dinas Koperasi, Perindustrian, dan 
Perdagangan (Diskopindag) Kota 
Malang, Eko Sri Yuliadi, menjelaskan, 
musim hujan menjadi faktor utama 
kenaikan harga tomat. Menurutnya, 
kondisi alam ini menyebabkan 
Pemkot Malang tidak bisa terlalu 
banyak melakukan intervensi. 

Namun sesuai dengan arahan 
Penjabat (Pj) Wali Kota Malang, Iwan 
Kurniawan, Eko menjelaskan, Pemkot 
akan mencoba untuk mengoordinasi-
kan pengadaan stok tomat dengan 
para petani dan distributor di Malang 
Raya. 

“Jadi perlu kami mendorong mana 
saja lokasi, distributor ataupun 
masyarakat di kota Malang ataupun 
nanti di wilayah Malang Raya yang 
p u nya  p ro d u ks i  to m a t ,  h a r u s  
komunikasi segera untuk bisa kita 
beli, untuk ketersediaan stok," papar 
Eko. (Santi/Dya)

Harga Tomat di Kota Malang Naik 60-80 Persen

BATU  - Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) Kota Batu memperketat 
pengawasan konten kampanye di 
media sosial. Langkah ini untuk 
mencegah terjadinya black campaign 
(kampanye hitam) selama Pilkada. 

Dengan menerjunkan tim patroli 
siber yang aktif memantau akun-akun 
resmi pasangan calon (paslon) dan 
akun anonim, Bawaslu memastikan 
seluruh aktivitas kampanye di dunia 
maya berjalan sesuai aturan dan tidak 
merugikan pihak manapun. 

"Fokus utama adalah mengawasi 
akun resmi yang didaftarkan oleh para 
paslon dan timsesnya. Kemudian 
akun-akun personal yang di luar 
afiliasi tim paslon atau akun-akun 
anonim yang berpotensi menciptakan 
konflik hingga berujung pecah belah," 
ujar Koordinator Divisi Hukum, Pen-
cegahan, dan Partisipasi Masyarakat 
Bawaslu Kota Batu, Yogi Eka Chalid 
Farobi, Rabu (30/10/2024). 

Yogi mengatakan, setiap aktivitas 
pelanggaran yang terpantau oleh tim 
patroli siber akan dicatat dalam form 
hasil pengawasan (Form A). Form ini 

menjadi dokumen resmi Bawaslu yang 
mencatat seluruh bentuk pelanggaran 
yang ditemukan selama pengawasan 
media sosial berlangsung. 

Lebih lanjut, Yogi menyampaikan, 
pembuatan konten yang mener-
tawakan atau mengejek gagasan 
paslon lain, juga termasuk pe-
langgaran yang paling diantisipasi 
oleh tim patroli siber.

"Jangan sampai ada upaya untuk 
menggiring opini  publik  yang 
mendiskreditkan paslon lain. Setiap 
kandidat harus berfokus pada 
program dan visi mereka sendiri, 
bukan merendahkan lawan. Jadi harus 
dibedakan benar-benar mana kritikan, 
mana kampanye hitam," jelasnya. 

Menurutnya, kritik yang ber-
dasarkan data  atau "negat ive  
campaign," diperbolehkan, selama 
tidak menjurus pada fitnah yang 
disebut sebagai “black campaign" 
ataupun kampanye hitam. Lebih 
lanjut, Yogi menjelaskan konsekuensi 
pidana bagi  pelanggaran yang 
dilakukan di media sosial. Apabila 
pelanggaran dilakukan oleh akun 

penajaman program kampanye yang 
dianggap sesuai dengan regulasi. 

“Harapannya, jangan sampai ada 
ujaran kebencian, black campaign, 
atau konten yang menjelekkan paslon 
lain. Termasuk kami juga meng-
antisipasi adanya bully bullyan ter-
hadap penyelenggara Pilkada," tukasnya.  
(Santi/Dya)

resmi yang didaftar-
kan oleh paslon atau 
t i m  s u k s e s n y a ,  
s a n k s i  p i d a n a  
p e m i l i h a n  a k a n  
dikenakan dengan 
ancaman hukuman 
sekitar 24 bulan. 

"Tapi kalau ke-
mudian itu dilaku-
kan oleh anonim, 
orang di luar tim 
pendukung paslon, 
d i  l u a r  p a r t a i  
pengusung,  atau 
a k u n n y a  t i d a k  
didaftarkan, itu jelas 
masuk ranah UU ITE, 
d a n  a k a n  k a m i  
laporkan ke pihak kepolisian sebagai 
delik pidana umum,” lanjut Yogi.

Namun hingga saat ini, Yogi 
mengaku Bawaslu Kota Batu belum 
menemukan indikasi pelanggaran 
kampanye di media sosial dari akun-
akun di media sosial. Yogi menyebut, 
ko n t e n  ya n g  d i u n g g a h  m a s i h  
didominasi oleh visi  misi dan 

Cegah Black Campaign, Bawaslu Kota Batu 

Bentuk Tim Patroli Konten Medsos 

Koordinator	Divisi	Hukum,	Pencegahan,	dan	Partisipasi	Masyarakat	Bawaslu	

Kota	Batu,	Yogi	Eka	Chalid	Farobi.	(Santi/Lenteratoday)

Salah	satu	penjual	sayuran	di	Pasar	Klojen,	Kota	Malang.	

(Santi/Lenteratoday)

Eko Sri Yuliadi
Kepala Diskopindag 

Kota Malang

Jadi perlu kami 

mendorong mana saja 

lokasi, distributor 

ataupun masyarakat di 

kota Malang ataupun 

nanti di wilayah Malang 

Raya yang punya 

produksi tomat, harus 

komunikasi segera untuk 

bisa kita beli, untuk 

ketersediaan stok,"
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NAMA-NAMA menteri dan wamen di 
Kabinet Merah Putih Prabowo-Gibran 
masih jadi sorotan hingga saat ini. 
Salah satunya adalah sosok pakar 
psikologi kognitif dan lulusan Harvard, 
Stella Christie yang menjabat menjadi 
Wakil Menteri Pendidikan Tinggi, 
Sains, dan Teknologi.

Stella Christie akan mendampingi 
Satriyo Soemantri Brodjonegoro 
sebagai Menteri Pendidikan Tinggi 
Sains dan Teknologi.

"Stella Christie menjadi 
Wakil Menteri Pendidikan 
Tinggi, Sains, dan Teknologi," 
kata Presiden RI Prabowo 
Subianto saat pengumuman 
kabinet di Istana Merdeka, 
Jakarta, Minggu (20/10).

Sebelum dilantik menjadi 
wakil menteri, sosok Stella 
Christie sudah menjadi sorotan 
sejak ia dipanggil Prabowo ke 
k e d i a m a n n y a  d i  J a l a n  
Kertanegara,  Jakarta,  jelang 

universitas yang berlokasi di Beijing, 
China tersebut.

Pendidikan	Stella	Christie
Stella Christie adalah seorang 

profesor dan guru besar asal Indonesia. 
Ia lahir di Medan pada 11 Januari 1979.

Rekam jejak pendidikannya bisa 
dibilang sangat luar biasa. Stella 
Christie menyelesaikan gelar S1 dari 
Harvard University pada 2004 dan 
merupakan lulusan Fakultas Psikologi. 
Ia mendapat gelar Magna Cum Laude 
with Highest Honor.

Selesai mendapatkan gelar S1, 
Stella melanjutkan S2 dan S3 di 
Northwestern University dengan 
mengambil konsentrasi psikologi 
kognitif. Pada 2015 hingga 2016, Stella 
pernah menjadi peneliti tamu di 
Universitas Standford.

Pada 2012 hingga 2018, Stella 
menjadi Guru Besar di Swarthmore 
Colleges.  Sejak 2018 hingga kini, Stella 
menjadi Guru Besar di Universitas 
Tsinghua. Di kampus tersebut, ia 
bekerja sebagai pe-ngajar di Depar-
temen Psikologi, Ketua Riset di 
Laboratorium Otak dan Ke-cerdasan, 
dan Direktur Pusat Kognisi Anak.

"Saya orang Indonesia asli, saya 
menye-lesaikan gelar S1 dari Harvard 
U n i v e r s i t y ,  S 2  d a n  S 3  d a r i  
Northwestern University. Dan saya 
s u d a h  m e n j a d i  G u r u  B e s a r  d i  
Swarthmore Colleges, itu nomor 3 
universitas paling baik di Amerika 
Serikat, dan sekarang menjabat Guru 

Besar Tsinghua University," kata Stela 
kepada wartawan di lokasi, Selasa 

(15/10), dilansir dari detikcom.

Pakar	Psikolog	Kognitif
Tak hanya itu, Stella men-

jelaskan dirinya merupakan 
ilmuwan di bidang cognitive 
science. Dia mempelajari 
b a g a i m a n a  m a n u s i a  
berpikir. 

S t e l l a  b a n y a k  
melakukan penelit ian 
seputar cara kerja otak 

hingga relasinya dengan hal 
sosial. Menurutnya, manusia 

pelantikan Presiden dan Wakil 
Presiden.

Stella Christie adalah seorang 
Profesor dan Guru Besar dari 
Univers i tas  Tsinghua .  Ia  juga  
merupakan seorang peneliti di 

cerdas karena mampu berpikir secara 
relasional.

"Saya adalah ilmuwan bidang 
cognitive science, adalah mempelajari 
bagaimana kita berpikir, jadi tentang 
o t a k  d a n  c a r a  p i k i r a n  y a n g  
memasukkan manusia ,  hewan,  
artificial intelligence (AI)," ucapnya.

Dari sederet jurnal yang dibuat, 
salah satu jurnal Stella bertajuk 
"Where hypotheses come from: 
Learning new relations by structural 
alignment" (dipublikasikan di Journal 
of Cognition and Development) yang 
dibuat bersama rekannya, D. Gentner, 
berhasil menyabet Editor's Choice 
Award for Best Article.

Prioritas	Program	Stella	Christie
Stella  Christie menjelaskan 

prioritas program yang akan dia 
jalankan di masa pemerintahan 
Presiden Prabowo Subianto. Dia 
mengatakan salah satunya adalah 
peningkatan kualitas sumber daya 
manusia.

"Tentu saja dari Kementerian Dikti 
Sains dan Teknologi fokus kami adalah 
pengembangan SDM dan bagaimana 
kita bisa mengeluarkan inovasi-
inovasi baru," kata Stella seusai 
dilantik di Istana Negara, Jakarta, 
Senin, (21/10/2024), dilansir dari 
CNBC Indonesia.

Menurut Stella, pengembangan 
SDM dan inovasi ini amat penting 
u n t u k  m e n d u k u n g  p r o g r a m  
pemerintah. Dia mencontohkan 
program hilirisasi tak akan mungkin 
berjalan tanpa inovasi.

"Hilirisasi tak akan bisa terjadi 
tanpa inovasi dari sains dan teknologi. 
Itu tentu salah satu yang sangat 
penting yang harus kita galakkan dan 
perlu dukungan bersama," tuturnya.

Stella memohon dukungan dari 
masyarakat untuk pengembangan 
pendidikan tinggi dan teknologi. Dia 
mengatakan semua pihak harus bahu-
membahu."Kami akan bekerja me-
metakan yang sudah ada, memper-
baiki yang sudah ada. Tapi juga mem-
buat banyak hal yang bisa membangun 
negara ini melalui riset," tutupnya. 
(nei,ist/dya)

Lulusan Harvard dan Pakar Psikologi Kognitif Jadi Sorotan

Stella Christie, 
Wamen Diktisaintek
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Namun saat menggunakannya, 
pastikan tubuh tidak memiliki alergi. 
Sebab, pada beberapa kondisi,  
penggunaan bahan alami bisa memicu 
reaksi  alergi  di  kulit ,  seperti  
kemerahan dan ruam. 

3.	 Mempercepat	 penyembuhkan	
luka	

Manfaat daun jarak berikutnya 
yaitu bisa membantu mempercepat 
penyembuhan luka. Ini berkat khasiat 
daun jarak yang dapat melembabkan, 
sekaligus mencegah kekeringan pada 
kulit. 

Selain itu, kandungan asam 
risinoleat di dalam daun jarak juga 
dapat mengurangi peradangan kulit, 
menyembuhkan luka, serta membantu 
mengurangi rasa sakit pada luka. 

4.	Mengatasi	infeksi	pada	tubuh
Khasiat daun jarak selanjutnya, 

yaitu dapat membantu melawan 
infeksi bakteri di dalam tubuh. 

Daun jarak Cina mengandung 
senyawa aktif bernama thymol, yang 
memiliki sifat antibakteri. 

Senyawa ini mampu menghambat 
dan menghentikan pertumbuhan 
bakteri di dalam tubuh, khususnya 
Escherichia coli penyebab infeksi 
saluran usus dan infeksi saluran 
kemih. 

5.	Mengurangi	gejala	radang	sendi
Daun jarak juga memiliki sifat 

antiinflamasi yang bermanfaat untuk 
mengurangi gejala radang sendi. 
C o n t o h nya  nye r i  s e n d i ,  
k e k a k u a n  s e n d i ,  s e r t a  
pembengkakan pada sendi. 

U n t u k  m e n d a p a t k a n  
manfaat tersebut, kamu bisa 
menggunakan minyak yang 
terbuat dari ekstrak daun 
jarak Cina sebagai obat oles. 
Oleskan pada otot atau sendi 
yang terasa sakit, kemudian 
sertai dengan kompres air 
hangat. 

6 . 	 M e n d u k u n g 	
kesehatan	tubuh	bayi

S e l a i n  o r a n g  
dewasa, daun jarak 
C i n a  ya n g  s u d a h  
d i e k s t r a k  j u g a  
m e m i l i k i  m a n f a a t  
untuk menyehatkan 
tubuh bayi. 

Daun jarak untuk bayi 
bermanfaat mengatasi kulit 
kering, infeksi jamur, ruam popok, 
diare, serta membuat otot bayi lebih 

DAUN batang jarak adalah organ hijau 
yang menempel pada tanaman jarak. 
Daun ini umumnya berukuran besar, 
berbentuk lonjong dengan tepi bergigi 
atau berlekuk, dan memiliki warna 
hijau tua yang khas. 

Daun jarak memiliki tangkai yang 
menghubungkannya dengan dan 
meliputi struktur utama yang disebut 
lamina, yang berfungsi dalam proses 
fotosintesis dan pertukaran gas.

Daun jarak jadi salah satu tanaman 
herbal yang sering digunakan untuk 
pengobatan. Tanaman dengan nama 
latin Ricinus communis L.  ini  
m e n g a n d u n g  a n t i o k s i d a n ,  
antiinflamasi, serta antimikroba. 

Kamu bisa memanfaatkan daun 
jarak, salah satunya untuk mendukung 
k e s e h a t a n  k u l i t .  C o n t o h n y a ,  
melembapkan dan menghidrasi kulit, 
serta memperkuat skin barrier. 

Tetapi, manfaat daun jarak tak 
sebatas untuk kecantikan saja. 
Tanaman yang dikenal sebagai daun 
jarak Cina ini juga bermanfaat untuk 
kesehatan tubuh. 

Daun jarak bermanfaat sebagai 
pencahar alami ,  mempercepat  
p e n y e m b u h a n  l u k a ,  s e r t a  
meningkatkan sirkulasi darah.
Manfaat Daun Jarak untuk Kesehatan 
Tubuh

Berikut	 ini	 manfaat	 daun	 jarak	
untuk	kesehatan	tubuh	yang	perlu	
diketahui:	

1 . 	 Bermanfaat 	 sebagai 	 obat 	
pencahar

Khasiat daun jarak yang pertama 
yaitu sebagai obat pencahar alami. 
S e n y a w a  d i  d a l a m n y a  d a p a t  
merangsang pergerakan otot di usus, 
sehingga membuatnya efektif untuk 
meredakan sembelit. 

Manfaat daun jarak yang satu ini 
sudah disetujui oleh Food and Drug 
Administration (FDA) di Amerika 
Serikat.

2.	Membantu	melembapkan	kulit
Daun jarak Cina yang sudah 

diekstrak kaya akan asam risinoleat, 
asam lemak tak jenuh tunggal yang 
bersifat melembapkan. 

Kamu bisa menggunakannya 
s e b a g a i  a l t e r n a t i f ,  u n t u k  
menggantikan produk pelembap lain 
yang dijual di pasaran. 

Untuk mendapatkan manfaat 
tersebut, kamu bisa menggunakannya 
s e c a r a  l a n g s u n g  a t a u  
mencampurkannya dengan minyak 
esensial lain. 

rileks. 

7. 	 Membantu 	 meningkatkan	
sirkulasi	darah

Daun jarak juga bermanfaat untuk 
meningkatkan sirkulasi darah. Ini 
berkat kandungan beberapa senyawa 
aktif seperti alkaloid, saponin, tanin, 
terpenoid, glikosida, fenol, dan 
flavonoid di dalamnya. 

Sirkulasi darah yang optimal 
tentunya sangat penting untuk 
menghantarkan oksigen ke sel-sel 
tubuh, sehingga setiap organ bekerja 
dengan baik. 

Ini termasuk juga pada sel-sel 
rambut, sehingga rambut lebih sehat 
dan pertumbuhannya lebih maksimal. 

Apa	 Kata	 Riset	 Mengenai	 Manfaat	
Daun	Jarak? 

Menurut jurnal berjudul Castor Oil 
Plant (Ricinus communis L.): Botany; 
Ecology and Uses yang dipublikasikan 
oleh International Journal of Science 
and Research (IJSR) (2014), minyak 
yang berasal dari ekstrak daun jarak 
bermanfaat untuk meningkatkan 
sirkulasi darah di tubuh. 

H a l  i n i  t e r m a s u k  j u g a  
meningkatkan sirkulasi darah ke 
folikel rambut, sehingga rambut bisa 
tumbuh lebih cepat. Selain itu, 
kandungan asam lemak omega-6 di 
dalam daun jarak juga bertanggung 
jawab dalam mendukung kesehatan 
rambut secara keseluruhan. Itulah 
manfaat daun jarak untuk tubuh yang 
perlu diketahui.  (nei,ist/dya)

 

 
  

FAKTA TENTANG 
TANAMAN JARAK

Tanaman jarak 
berasal dari Amerika

dan Meksiko. 

Disebut sebagai
tanaman multi 

fungsional karena 
seluruh bagian mulai

dari batang, daun, 
akar, hingga getahnya

memiliki manfaat 

Daun jarak Cina bisa
 tetap tumbuh 

maksimal di tengah
 musim kemarau. 
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APPLE	akhirnya secara resmi merilis 
iMac terbarunya yang ditenagai chip 
M4 dan telah dilengkapi kecerdasan 
artifisial generatif Apple Intelligence 
lewat hadirnya macOS Sequoia 15.1.

Hal yang menarik lainnya dari 
personal computer (PC) itu ialah 
tampilannya yang punya tujuh opsi 
warna segar, seperti hijau, kuning, 
oranye, pink, ungu, biru, dan perak. 
Bagian belakang iMac menghadirkan 
warna mencolok yang didesain agar 
menonjol, sementara bagian depannya 
menampilkan nuansa lembut palet 
baru

" D e n g a n  M 4  d a n  A p p l e  
Intelligence, disertai warna baru yang 
luar biasa menarik perhatian di mana 
saja, kamera 12 MP yang baru, serta 
opsi tampilan tekstur nano kaca, ini 

bunyikan elemen halaman web yang 
mengganggu saat mengakses Safari.

Dalam hal lain, peningkatan 
dibawa Apple untuk para gamers 
termasuk Personalisasi Spasial Audio, 
perbaikan Mode Game, yang bisa 
memperkaya pengalaman bermain 
gim dengan grafis detail seperti 
Assassin Creed Shadows.

iMac baru hadir dalam tujuh warna 
dengan nuansa segar mulai dari hijau, 
kuning, oranye, merah muda, ungu, 
dan biru, serta silver.

iMac dengan M4 yang dilengkapi 
Apple Intelligence dijual untuk metode 
preorder mulai dari 1299 dolar AS 
(Rp20,4 jutaan) termasuk dengan 
memori 16GB. Barang ini tersedia di 
pasaran mulai 8 Novembet 2024. 
(nei,ist/dya)

 

 

untuk terhubung dengan perangkat 
lain, Apple menyematkan empat ports 
Thunderbolt.

Integrasi dengan gawai lain dari 
Apple seperti iPhone dimungkinkan 
berlangsung lebih mudah lewat 
iPhone Mirroring yang tersedia berkat 
macOS Sequoia.

iPhone nantinya dengan mudah 
terhubung secara nirkabel dengan 
iMac sehingga fitur-fiturnya juga bisa 
diakses lewat Mac.

Untuk pengalaman berselancar di 
internet, Safari juga mendapatkan 
peningkatan misalnya untuk mem-
berikan ringkasan dan pengambilan 
informasi cepat, fitur Reader dan 
Video Viewer juga didesain ulang.

Hadir juga Distraction Control 
membantu pengguna menyem-

menjadi era baru untuk iMac," kata 
Senior Vice President of Hardware 
Engineering Apple John Ternus dalam 
keterangannya dikutip ,  Selasa  
(29/10/2024).

Membedah keunggulannya yaitu 
chip M4, Apple mengatakan chip M4 
itu memiliki performa yang lebih cepat 
1.7 kali untuk tugas-tugas harian dan 
2.1 kali lebih cepat untuk pekerjaan 
yang berat dibandingkan iMac 
g e n e r a s i  s e b e l u m n y a  y a n g  
menggunakan chip M1.

Keterbaruan lainnya yang dibawa 
Apple pada iMac generasi baru ini ialah 
hadirnya kamera baru 12MP Center 
Stage with peningkatkan kualitas 
video membuat panggilan video 
menjadi lebih jernih.

Dalam hal dukungan konektivitas 

Apple Rilis iMac Baru dengan Chip M4,

Bodi Warna-warni dan Dilengkapi Intelligence



LIfeSTYLE
Senin , 24 Juni 2024

kebiasaan merokok ini yang bisa 
membuat penyakit stroke. Stroke bisa 
muncul karena adanya sumbatan 
saraf di kepala. Hambatan ini muncul 
karena konsumsi  nikotin yang 
berlebihan. Selain itu, dikutip dari 
situs Health Harvard  di tahun 2018, 
aktivitas merokok akan menaikkan 
tekanan darah dan menambah plak di 
arteri.

Salah satu solusi mengurangi 
rokok, Anda bisa mengulum permen 
yang mengandung rendah nikotin. 
Dengan mengonsumsi permen, Anda 
bisa mengubah kebiasaannya secara 
perlahan dan berhenti merokok 
secara bertahap.

Hidup sehat dengan diet dan 
olahraga rutin serta menghilangkan 
k o n s u m s i  r o k o k  j u g a  a k a n 
mengurangi risiko penyakit stroke.

Kurangi	belanja	dengan	olahraga
Salah satu aktivitas yang sering 

dilakukan pekerja adalah belanja di 
mall saat weekend. Aktivitas belanja 
ini tak salah tetapi alangkah baiknya 
jika Anda mulai menyibukan diri 
dengan berolahraga.

O l a h r a g a  t i d a k  h a n y a 
berkontribusi untuk menjaga berat 
badan, tapi juga mengurangi tekanan 
darah dan stres, yang biasanya 
menjadi pemicu terjadinya stroke. 

S i t u s  H e a l t h  H a r v a r d 
memeberikan contoh beberapa 
berolahraga ringan, seperti berjalan-
jalan kecil setelah makan pagi, masuk 
klub fitness, atau memilih naik tangga 
ketimbang naik lift.(nei,ist/dya)

 

1.	Diet	sehat
u b a h  p o l a  m a k a n  u n t u k 

memasukkan buah-buahan dan 
sayuran segar, menurunkan kolesterol 
dengan mengurangi lemak jenuh dan 
trans, serta mengelola tekanan darah 
dengan mengurangi asupan garam.

2.	Olahraga
a k t iv i t a s  f i s i k  ya n g  te ra t u r 

disarankan untuk menurunkan 
kolesterol dan tekanan darah, dua 
faktor risiko utama dari semua kondisi 
kardiovaskular, termasuk stroke.

3.	Berhenti	merokok
untuk mengurangi risiko yang 

terkait dengan merokok, disarankan 
untuk tidak merokok, dan bagi mereka 
yang merokok, untuk berhenti.

4.	Batasi	alkohol
konsumsi alkohol yang berlebihan 

terkait dengan peningkatan risiko 
stroke.

5.	Kendalikan	gangguan	metabolik
 meskipun gangguan metabolik 

seperti kolesterol tinggi, tekanan 
d a r a h  t i n g g i ,  d a n  d i a b e t e s 
meningkatkan risiko stroke, risiko ini 
dapat dikurangi dengan pengobatan 
dan perawatan yang tepat.

Perubahan gaya hidup, seperti 
menjaga berat badan yang sehat dan 
berolahraga secara teratur, juga dapat 
membantu mengurangi risiko ini 
secara signifikan.

Setiap 40 detik, seseorang di Amerika 
Serikat mengalami stroke, sebuah 
peristiwa mengancam jiwa yang dapat 
menyebabkan konsekuensi kesehatan 
serius dan berkepanjangan.
Dikutip dari Medical Daily, Rabu 
(30/10/2024), stroke atau serangan 
otak adalah penyebab utama kematian 
dan kecacatan di kalangan orang 
Amerika.

Namun, tahukah Anda bahwa sebagian 
besar stroke dapat dicegah?

Hari Stroke Sedunia kali ini, 
dengan tema 'Lebih Besar Dari Stroke,' 
menekankan pentingnya kesadaran 
dan pencegahan proaktif  dalam 
memerangi stroke.

Sementara beberapa faktor risiko 
stroke, seperti riwayat keluarga dan 
usia, berada di luar kendali kita, faktor 
lain seperti  diabetes,  merokok, 
tekanan darah tinggi, dan pola makan 
yang buruk dapat dikelola untuk 
mengurangi risiko.Perubahan gaya 
hidup sederhana dan pengenalan 
gejala dini dapat secara signifikan 
mengurangi kemungkinan terjadinya 
stroke dan komplikasinya.

B a g i  p e n y i n t a s  s t r o k e , 
kemungkinan mengalami stroke 
kedua sekitar 25 persen. Namun, 
mengadopsi kebiasaan sehat dapat 
menurunkan risiko stroke kedua yang 
terkait dengan pembekuan darah 
hingga 80 persen.

Berikut adalah modifikasi gaya hidup 
yang dapat membantu mengurangi 
risiko stroke:

Selain pencegahan, aspek penting 
dalam manajemen stroke adalah 
meminimalkan komplikasi dengan 
segera mencari perhatian medis dan 
mengenali tanda-tanda awal stroke.

Gunakan	 akronim	 F.A.S.T.	 untuk	
mengidentifikasi	gejala	potensial:

F	 adalah	 Face	 Drooping periksa 
apakah salah satu sisi wajah turun atau 
terasa mati rasa.

A	adalah	Arm	Weakness	lihat apakah 
salah satu lengan lemah atau mati rasa 
dengan meminta orang tersebut 
mengangkat kedua lengan; jika satu 
lengan mengarah ke bawah, itu bisa 
menjadi tanda peringatan.

S	adalah	Speec6h	Difficulty	dengarkan 
apakah ada kesulitan berbicara atau 
ucapan yang tidak jelas.

T	adalah	Time	to	call	911 jika melihat 
gejala stroke, segera hubungi layanan 
darurat karena setiap menit sangat 
berharga.

Kurangi	 merokok	 dengan	 makan	
permen

Salah satu kebiasaan para pekerja 
adalah bercengkerama dengan teman-
teman sehabis pulang kerja atau saat 
weekend. Waktu santai ini terkadang 
diisi dengan menghisap rokok atau 
sambi l  makan camilan .Padahal 
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Gaya 
Hidup Sehat
Mengurangi 
Risiko Stroke
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KEPALA  Kantor Komunikasi Ke-
presidenan Hasan Nasbi mengatakan 
pemerintah telah melakukan rapat 
terbatas soal subsidi, termasuk di 
sektor energi, Rabu (30/10/2024).

M e n u r u t  H a s a n ,  s a a t  i n i 
pemerintah juga tengah mengkaji 
besaran subsidi yang bakal diberikan 
ke masyarakat, di mana Presiden 
Prabowo Subianto mengarahkan 
untuk diselesaikan dalam 2 pekan ke 
depan.

“[Besaran subsidi] masih dikaji, 
perintah beliau dalam waktu 2 minggu 
ini untuk diselesaikan,” ujar Hasan 
dalam keterangannya yang disiarkan 
secara virtual, Rabu (30/10/2024).

Hasan mengamini Prabowo bakal 
m e m b e r i k a n  s u b s i d i  k e p a d a 
orangnya, bukan kepada barang 
seperti yang selama ini dilakukan.

Namun, pemerintah saat ini masih 
m e m p e r t a j a m  d a n  m e l a k u k a n 
sinkronisasi data-data, di mana Badan 
Pusat Statistik (BPS) yang ditunjuk 
untuk mempersiapkan data tersebut.

Terpisah, Wakil Menteri Energi 
dan Sumber Daya Mineral (ESDM) 
Yuliot mengatakan, hingga saat ini 
belum ada keputusan dari pemerintah 
m e n g e n a i  p e r u b a h a n  s k e m a 
penyaluran subsidi BBM, listrik, 
hingga LPG tersebut. 

"Masih dikonsolidasikan dan juga 
ini akan dibahas di sidang kabinet. Jadi 
bagaimana keputusannya nanti, kalau 
sudah ada keputusan di sidang kabinet 
pasti akan disampaikan," ujar Yuliot 
usai meresmikan penyalur BBM satu 
harga di Ternate, Maluku Utara, Rabu 
(30/10/2024). 

Saat ini, kata Yuliot, pemerintah 
juga masih mengevaluasi besaran 
subsidi energi yang bakal diberikan 
kepada masyarakat.

Menurutnya, semua kementerian 
b a k a l  d i l i b a t k a n  d a l a m  u p aya 
penyaluran subsidi yang lebih tepat 
sasaran dengan mengacu pada data 
dari BPS.

Sebelumnya, Menteri Energi dan 
Sumber Daya Mineral (ESDM) Bahlil 
Lahadalia mengatakan pemerintah 
belum memutuskan perubahan 
mekanisme penyaluran subsidi BBM 
menjadi berbasis bantuan langsung 
tunai atau BLT pada era pemerintahan 
P ra b owo  S u b i a n to  d a n  G i b ra n 
Rakabuming Raka.

N a m u n ,  B a h l i l  m e n g a t a k a n 
pemerintah memang tengah mencari 
format atau mekanisme yang tepat 
agar penyaluran BBM subsidi menjadi 
tepat sasaran.

“Belum ada keputusan sampai 
seperti itu, tetapi kita lagi cari 
formatnya yang baik dan benar agar 
BBM subsidi  itu tepat sasaran, 
sasarannya itu adalah BBM tepat 
sasaran,” ujar Bahlil saat ditemui di 
kantornya, di Jakarta Pusat, Senin 
(21/10/2024).

Sebagai informasi, Kementerian 
ESDM bakal menerbitkan dua aturan 

terbaru dalam bentuk Peraturan 
Menteri (Permen) ESDM ihwal BBM.

Kepala Biro Komunikasi, Layanan 
Informasi Publik, dan Kerja Sama 
(KLIK) Kementerian ESDM, Agus 
Cahyono Adi mengatakan Permen 
ESDM tersebut masing-masing bakal 
mengatur kategori konsumen yang 
berhak mendapatkan BBM subsidi 
dan BBM rendah sulfur.

“Satu itu melegalisasi mengenai 
kategori konsumen yang berhak 
mendapatkan BBM bersubsidi. Satu 
lagi soal rendah sulfur, itu adalah 
bagaimana perhitungan biaya yang 
eligible untuk dihitung,” ujar Agus 
saat ditemui di Kantor Ditjen EBTKE, 
Jakarta Pusat, Senin (9/9/2024).

Sementara, PT Pertamina Patra 
Niaga, Subholding Commercial and 
Trading Pertamina, mengaku siap 
m e n j a l a n k a n  p e n u g a s a n  d a r i 
pemerintahan Prabowo Subianto, 
khususnya terkait kebijakan BBM 
subsidi  tepat  sasaran maupun 
rencana perubahan skema subsidi ke 
Bantuan Langsung Tunai (BLT).

Direktur Utama PT Pertamina 
P a t r a  N i a g a  R i v a  S i a h a a n 
membeberkan bahwa hingga kini 
pihaknya belum mendapat arahan 
khusus dari pemerintah terkait 
rencana perubahan pemberian 
skema subsidi BBM, dari yang selama 
ini berbasis komoditas menjadi 
subsidi langsung atau menyasar ke 
penerima manfaat melalui BLT.

"Itu dari dari pemerintah. Belum 
(ada arahan), kita pokoknya siap 
melaksanakan tugas," ujarnya di 
Ternate, Rabu (30/10/2024).

Penasihat  Presiden Urusan 
Energi, Purnomo Yusgiantoro, pernah 
mengungkapkan dua skema subsidi 
e n e r g i  y a n g  b i s a  d i t e r a p k a n 
pemerintah agar anggaran subsidi 
menjadi lebih tepat sasaran.

Pertama, dengan diubah menjadi 
Bantuan Langsung Tunai (BLT) 
k e p a d a  m a s y a r a k a t  y a n g 
membutuhkan seperti yang dibahas 
saat ini. 

"Satu,  kalau aku mau make 
subsidi  langsung,  harga harus 
bertahap naik sampai ke harga 
keekonomian harga pasar,  tapi 
kemudian kan ada pendapatan 
tambahan itu dikembalikan ke rakyat 
dengan BLT atau dengan cash 
transfer, satu," kata Purnomo.

Kedua, lanjut Purnomo, skema 
subsidi yang bisa dilakukan adalah 
dengan sistem kuota, alias subsidi 
m a s i h  d i b e r i k a n  p a d a  j e n i s 
p r o d u k nya ,  n a m u n  p e r l u  a d a 
pemutakhiran data masyarakat yang 
memang berhak menerima atau 
m e m b e l i  p r o d u k  e n e r g i  ya n g 
disubsidi tersebut.

"Pilihan kedua, seperti sekarang, 
t a p i  p a k a i  s i s t e m  k u o t a ,  j a d i 
targeting," paparnya.

Ekonom Universitas Padjajaran 
Yayan Satyakti menyebut penerima 
manfaat subsidi BBM sebenarnya 
bukan masyarakat miskin, karena 
tidak memiliki motor dan mobil. 

Sejatinya, masyarakat miskin ini tidak 
memperoleh manfaat langsung atau 
direct benefit, tetapi secara tidak 
langsung.

Jika terjadi penghapusan subsidi 
BBM, Yayan mengatakan,  maka 
kelompok menengah yang akan 
terkena imbas lebih signif ikan 
dibandingkan dengan golongan 
miskin.

“Penghapusan subsidi BBM ini 
cenderung harus secara hati-hati dan 
m o m e n  y a n g  t e p a t .  M i s a l k a n 
penghapusan subsidi BBM ketika 
adanya perbaikan daya beli selama 
t i g a  t r i w u l a n  b e r t u r u t - t u r u t , 
penurunan kemiskinan selama dua 
semester sebelumnya, dan inflasi yang 
stabil selama 3-6 bulan sebelumnya,” 
jelas Yayan.

Dialihkan	untuk	Angsuran	
3	Juta	Rumah

Di sisi lain, Ketua Umum Real 
Estate Indonesia (REI) Joko Suranto 
mengeklaim telah mendengar rencana 
desain pengalihan sebagian subsidi 
energi—seperti bahan bakar minyak 
(BBM) dan liquefied petroleum gas 
(LPG) — menjadi angsuran rumah 
untuk program 3 Juta Rumah era 
pemerintahan Presiden Prabowo 
Subianto. 

J o k o  m e n g a t a k a n  s e b a g i a n 
anggaran Rp256 triliun subsidi energi 
bakal ditransformasikan ke rakyat 
langsung dalam bentuk angsuran.

Namun, Joko mengatakan hal 
tersebut berupa desain rencana yang 
d i d e n g a r  o l e h  R E I  d a n  m a s i h 
menunggu keputusan resmi.

“Perubahan alokasi subsidi dari 
BBM, LPG, saat ini dihitung kurang 
tepat sasaran. Ini mau ditransfor-
masikan kepada rakyat langsung 
untuk membayar angsuran rumah 
pada saatnya. Desain yang saya dengar 
seperti itu, tetapi kita tunggu,” ujar 
Joko saat ditemui di kantor Ke-
menterian Perumahan dan Kawasan 
Permukiman, awal pekan ini.

Joko mengeklaim pemerintah 
tidak mengeluarkan anggaran baru 
untuk pembangunan 2 juta rumah di 
p e d e s a a n ,  m e l a i n k a n  b a k a l 
mengalihkan sebagian dana subsidi 
energi yang ada. 

D i m i n t a i  ko n f i r m a s i  s e c a ra 
terpisah, Kementerian Energi dan 
S u m b e r  D aya  M i n e ra l  ( E S D M ) 
mengatakan kebijakan subsidi saat ini 
masih dikoordinasikan, sehingga 
belum bisa memberikan keterangan.

“Untuk kebijakan subsidi, saat ini 
sedang dikonsolidasi, kita belum bisa 
memberikan keterangan,” ujar Kepala 
Biro Komunikasi, Layanan Informasi 
Publik,  dan Kerja Sama (KLIK) 
Kementerian ESDM Agus Cahyono Adi 
kepada Bloomberg Technoz.

Sementara itu, Anggota Badan 
Pengatur Hilir Minyak dan Gas (BPH 
M i g a s )  S a l e h  A b d u r r a h m a n 
mengatakan belum mengetahui hal 
tersebut. Namun, saat ini pemerintah 
memang tengah berupaya menuju 
subsidi tepat.

“Jika ada kebijakan baru untuk 
pengalihan subsidi menuju subsidi 
langsung tentu sudah berdasarkan 
pertimbangan matang dan kita 
support,” ujar Saleh.

B e r k a i t a n  d e n g a n  l a h a n 
pembangunan 3 juta rumah, Menteri 
P e r u m a h a n  d a n  K a w a s a n 
P e r m u k i m a n  M a r u a r a r  S i r a i t 
mengatakan akan menggunakan 
lahan sitaan dari Kejaksaan Agung 
( K e j a g u n g )  u n t u k  d i g u n a k a n 
membangun perumahan untuk 
rakyat.

Untuk itu, kata Ara—panggilan 
akrab Maruarar — demikian biasa 
disebut, pemerintah akan membuat 
sistem dan landasan hukum yang kuat 
d a l a m  s a t u  p e r a t u r a n  l i n t a s 
pemangku kepentingan.

Selain itu, terkait dengan peng-
adaan lahan, Ara juga menjelaskan 
a k a n  b e r k o l a b o r a s i  d e n g a n 
Kementerian Badan Usaha Milik 
Negara (BUMN) untuk memanfaatkan 
tanah-takan milik PT Kereta Api 
Indonesia (KAI) untuk digunakan 
sebagai lahan pembangunan rumah.

Demikian juga lahan atau tanah 
milik Tentara Nasional Indonesia 
(TNI) yang memungkinkan untuk 
dibangun perumahan, khususnya 
perumahan untuk prajurit.

Untuk pembangunan perumahan 
tersebut ,  Ara mengatakan akan 
m e n d o r o n g  p e n g u s a h a  a t a u 
pengembang swasta berkolaborasi 
membangun perumahan untuk 
masyarakat.

“Dan juga saya akan mendorong 
teman-teman pengusaha swasta, para 
developer, para pengusaha di bidang 
lainnya untuk bersama-sama ber-
lomba buat yang kebaikan bermanfaat 
ya bisa bergotong-royong," ujar 
Ara.(wid, ant, rls, blo, ist/dya)
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JAKARTA - Menteri Pekerjaan Umum 
(PU) Dody Hanggodo mengakui ada 
kemungkinan terjadi perlambatan 
proses  pembangunan Ibu Kota 
Nusantara (IKN). Hal ini seiring 
dengan fokus pemerintah yang saat ini 
lebih mengarah ke swasembada 
pangan.

D o d y  m e n g a t a k a n ,  h a l  i n i 
merupakan hasil diskusinya dengan 
Presiden Prabowo Subianto  di 
b e b e r a p a  k e s e m p a t a n .  M e s k i 
demikian, ia memastikan bahwa mega 
proyek ibu kota baru itu tetap akan 
dilanjutkan.

"Dari hasil diskusi dengan Pak 
Presiden (Prabowo) dalam beberapa 
kesempatan, untuk IKN tetap akan kita 
teruskan, tapi mungkin kecepatannya 
tidak seperti dulu," kata Dody dalam 
Rapat Kerja (Raker) bersama Komisi V 
DPR RI di Senayan, Jakarta, Rabu 
(30/10/2024).

D o d y  m e n g a t a k a n ,  m u n c u l 
kekhawatiran dari Prabowo bahwa 
perang akan semakin memanas 
tatkala Indonesia belum swasembada 
pangan. Apabila kondisi itu terjadi di 
s a a t  I n d o n e s i a  m a s i h  m e n g -
gantungkan sejumlah komoditas 
pangan ke impor, RI akan mengalami 
kesulitan.

"Dikhawatirkan akan menjadi 
permasalahan sosial yang akan lebih 
besar. Makanya ketahanan pangan 
menjadi fokus utama," ujarnya.

Dody mengatakan, hingga saat ini 
Kementerian PU telah membangun 
puluhan bendungan di  seluruh 
Indonesia sebagai salah satu bentuk 
dukungannya terhadap ketahanan 
pangan. Dody memastikan dalam 
beberapa tahun ke depan, akan 
bertambah puluhan bendungan 
lainnya.

"A k a n  a d a  b e b e r a p a  p u l u h 
bendungan lagi seluruh Indonesia tapi 
fokus kita untuk eksisting bendungan 
adalah revitalisasi plus perbaikan 
jaringan primer, sekunder, tersiernya, 
sehingga target pimpinan kami dalam 
4-5 tahun, event sebelumnya tercapai 
swasembada pangan," kata dia.

Di samping itu, Dody juga me-
mastikan bahwa fokus pembangunan-
nya ke depan akan diperbanyak 
dengan proyek-proyek berbasis 
kemasyarakatan. Hal ini termasuk juga 
dengan target peningkatan akses air 
bersih masyarakat.

Sementara itu, Wakil Menteri PU 
Diana Kusumastuti memastikan 
bahwa IKN akan tetap dilanjutkan. 
Namun memang ia membenarkan 
bahwa pemerintahan saat ini lebih 
berfokus pada swasambada pangan.

“ K a l a u  u n t u k  I K N,  k a n  Pa k 
Presiden bilang bahwa tetap akan 
dilanjutkan. Tetapi beliau memang 
saat ini lebih memperhatikan untuk 
pangan. Kalau itu tidak dilanjutkan, 
nanti kan bahaya. Dan kita tetap harus 

melanjutkan, ini komitmen dari Bapak 
Presiden," ujar Diana, ditemui usai 
Raker.

M e n y a n g k u t  p e r s o a l a n 
perlambatan proyek IKN ini, pihaknya 
akan berkoordinasi bersama Otorita 
IKN. Melalui Otorita IKN, investasi dari 
sektor swasta masih akan terus 
digenjot. Dengan demikian, ia ber-
harap perubahan fokus pemerintah ini 
tidak akan terlalu signifikan mem-
pengaruhi pembangunan.

"Tidak semuanya dengan APBN. 
Tidak semuanya dengan APBN. Dari 
otorita IKN dengan investor-investor 
tentunya juga akan melaksanakan itu. 
Dan tidak semuanya di Kementerian 
PUPR. Nanti akan ada arahan sendiri 
khusus untuk IKN," kata dia.

"Kita harus membuat supaya 
investor tetap percaya bahwa IKN ini 
akan tetap lanjut. Kan kita sudah 
komitmen untuk nanti pindah ke 
sana," sambungnya.

Surpres	Basuki	Kepala	Otorita	IKN	
Diterima	DPR

D i  s i s i  l a i n ,  S u ra t  p re s i d e n 
(surpres) penunjukan eks Menteri 
PUPR Basuki Hadimuljono sebagai 
Kepala Otorita Ibu Kota Negara (OIKN) 
Nusantara sudah diterima DPR. Hal ini 
disampaikan Ketua Komisi II DPR 
Rifqinizamy Karsayuda.

"Perlu saya sampaikan di awal 
s u ra t  p re s i d e n  te rka i t  d e n ga n 
penunjukkan Pak Basuki Hadimuljono 
telah sampai ke pimpinan DPR," kata 
Rifqi di Ruang Rapat Komisi II DPR, 
Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta, 
Rabu (30/10/2024).

Komisi II DPR, kata dia, masih 
menunggu disposis i  p impinan. 
Sehingga, rapat kerja (raker) itu belum 
dapat dilanjutkan dengan sesi tanya 
jawab anggota.

"Karena itu otorita IKN belum 
memil ik i  kepala  yang def ini t i f 
sehingga saya kira sesi tanya jawab 
mungkin nanti ditiadakan dulu," ucap 
dia.

Sementara itu, Plt Deputi Sarana 

dan Prasarana Otorita IKN, Danis H 
Sumadilaga, menjelaskan salah satu 
bangunan yang belum digarap adalah 
Kantor Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR) RI. Kendati begitu, bangunan ini 
ditargetkan rampung pada 2028, 
sesuai arahan Presiden Prabowo 
Subianto.

Dia menyebut, Kantor DPR RI, 
b e r s a m a  d e n g a n  I s t a n a  Wa k i l 
Presiden, Kantor Kemenhan, Kantor 
BIN, Masjid Negara, hingga area 
eksekutif dan yudikatif masih ada 
pada tahap persiapan atau tahapan 
pembangunan awal.

“Kemudian ada juga sesuai arahan 
Bapak Presiden (Prabowo) yaitu area 
legislatif dan juga yudikatif yang 
diharapkan bisa selesai di 2028,” kata 
Danis saat rapat dengan Komisi II DPR 
RI di Kompleks Parlemen Senayan, 
Rabu (30/10/2024). 

Sementara, dari keseluruhan rata-
rata pekerjaan konstruksi di seluruh 
tahapan kontrak telah mencapai 87 
persen.

“Sampai dengan tahun 2024, 
terdapat 51 pemrakarsa yang telah 
melakukan groundbreaking di Ibu 
Kota Negara (Nusantara). Dari seluruh 
pemrakarsa tersebut, telah dibangun 
16 paket pekerjaan konstruksi dengan 
progres rata-rata 87 persen,” terang 
Danis.

Kemudian dia juga membeberkan 
sejumlah bangunan dari investor atau 
non APBN yang telah rampung 
dibangun, meliputi Hotel Nusantara 
dengan total investasi investasi Rp 1,2 
triliun, Telkom Smart Office dengan Rp 
300 miliar.

PLTS IKN 50 megawatt (MW) 
dengan investasi Rp 879,31 miliar, dan 
pusat pelatihan PSSI dengan investasi 
Rp 87 miliar. Sedangkan, bangunan 
non-APBN yang belum rampung 
dibangun oleh investor meliputi hotel 
dan rumah sakit.

Ke m u d i a n  p ro g re s  kawa s a n 
kepresidenan di Kawasan Inti Pusat 
Pemerintahan (KIPP) IKN, lanjut 
Danis, terdiri dari Istana Garuda 
dengan progres sekitar 99,1 persen, 

Istana Negara dan lapangan upacara 
yaitu 87,6 persen), Kantor Sekretariat 
Presiden 94 persen, juga Kantor 
Sekretariat Negara 99,1 persen.

“Ini (kawasan kepresidenan di 
KIPP) secara rata-rata sudah di atas 95 
persen,” tutur Danis.

Danis juga menjelaskan, untuk 
j u m l a h  K a n t o r  K e m e n t e r i a n 
Koordinator (Kemenko) saat ini 
pihaknya masih mengacu pada saat 
Presiden Jokowi memimpin, yaitu 16 
gedung dari Kantor Kemenko I-IV.

Dalam paparan Danis dijelaskan, 
progres fisik Kantor Kemenko I capai 
94 persen, Kemenko II 61,2 persen, 
Ke m e n ko  I I I  8 5 , 4  p e r s e n ,  d a n 
Kemenko IV 92,1 persen.

S e l a n j u t n y a  p r o g r e s  p e m -
bangunan rumah susun (rusun) ASN-
Hankam yang akan berjumlah 47 
tower. Hanya saja, Danis menyebut 
pada pergantian tahun mendatang, 
b a r u  4 0  t o w e r  y a n g  r a m p u n g 
terbangun.

Secara rinci, rusun ASN I capai 87,7 
persen, rusun ASN II 78,6 persen, 
rusun ASN III capai 79,5 persen, dan 
rusun ASN IV capai 83,9 persen.

Secara keseluruhan, rusun I hingga 
IV berjumlah 47 tower. Dia berharap 
s e b a nya k  4 0  t o we r  ya n g  a k a n 
rampung dibangun pada Desember 
2024 ini sudah dapat dipergunakan 
sebelum tahun berganti.

Terakhir, progres fisik rumah 
tapak jabatan menteri (RTJM) telah 
mencapai 93,9 persen. “Jumlah rumah 
tapak jabatan menteri  ini  yang 
disiapkan adalah 36 rumah saat ini, 
jadi kembali mengacu pada yang lain,” 
tutup Danis.(wid, rla, ant, kum/dya)
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Pembangunan IKN Akan Melambat

Pembangunan	gedung	Kemenko	di	Kawasan	Inti	Pusat	Pemerintah	(KIPP)	IKN.	(rri)

realisasi 2022

Rp 5.5 triliun

realisasi 2023

Rp 27.0 triliun

APBN 2024

Rp 42.5 triliun

Total alokasi anggaran

IKN tahun 2022-2024

RP

RP 75 TRILIUN

RP

RP

APBN 2025

Rp 143 miliar
RP


